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ÉDITO
CHÈRES WAMBRECITAINES, 
CHERS WAMBRECITAINS,

En 2019, des travaux d’importance ont été réalisés sur notre patrimoine 
communal. Le château a notamment fait l’objet d’une grande rénovation 
et obtenu le prix départemental des Rubans du Patrimoine. Nous avons 
également été amenés à intervenir dans d’autres bâtiments publics : 
désamiantage, accessibilité, aménagement numérique dans les écoles, installation de sanitaires répondant aux 
nécessités d’utilisation très forte de la salle des fêtes.

C’est désormais la mairie qui va être adaptée aux nouvelles exigences d’accueil du public. Le bâtiment 
administratif date de 1977 ; son extension a quant à elle été réalisée en 1996.

Le choix d’entreprendre cette rénovation nous a donc été dicté par la nécessité d’offrir aux Wambrecitains  un 
lieu adapté, qui réponde aux exigences de confidentialité, de sécurité et d'accessibilité du bâtiment.

Surtout, cette rénovation répondra aux normes environnementales et permettra de réduire drastiquement 
notre empreinte écologique ; ce faisant, nous réaliserons des économies de fonctionnement.

La nouvelle mairie, reliera celle de 1868 et sera donc durable ; tout comme le parking municipal qui permettra 
parallèlement de libérer plus de 27 places de stationnement public sur le parking des écoles.

Cette démarche écologiquement responsable, a été entreprise par la ville depuis plusieurs années maintenant : 
par l'installation systématique de leds, la mise en place d’une politique restrictive en termes d’usage de l’eau et 
le recyclage des déchets. Concernant l'entretien des espaces verts et des espaces publics, la ville se conforme 
à la loi Labbé : plus aucune utilisation de produits chimiques. 

Chacun, dans la commune, est d’ailleurs appelé à faire ces mêmes efforts pour que notre ville demeure 
chaleureuse et attractive. Notre politique en faveur de la jeunesse à fait l'objet en 2019 de plusieurs avancées : 
ouverture de deux classes d'éveil, mercredis récréatifs accessibles à tous et accession à la propriété facilitée 
pour les jeunes couples.

Ce bulletin de décembre est aussi celui des fêtes, des manifestations culturelles et des réjouissances. Des 
réjouissances qui ont certes cours tout au long de l’année à Wambrechies, mais qui prendront pour chacun 

DANIEL JANSSENS
Maire de Wambrechies
Vice Président de la Métropole Européenne de Lille

DÉCEMBRE 2019
N°56

ÉDITO

d’entre vous, je l’espère en cette fin d'année, une tournure 
encore plus agréable.

A celles et ceux qui ont connu des peines en 2019, je souhaite 
pour 2020 que la douceur de notre commune leur apporte 
sérénité et apaisement. 

Chères Wambrecitaines, et chers Wambrecitains ,  
que 2020 soit une année  de bonheur pour toutes et tous !

La cérémonie des vœux du Maire aux mondes économique, associatif et à la population aura lieu

Lundi 13 janvier 2020 à 19h00 
Salle Robert Walle Complexe sportif J. B. Cibié avenue du stade - Wambrechies.
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LA MÉTROPOLE MET LES 
MOYENS AU NIVEAU DES 
TRANSPORTS
Lancée début 2019, la consultation du SDIT 
(Schéma Directeur des infrastructures de transports) 
a recueilli près d’un millier de contributions de 
citoyens. 

Voté le 28 juin dernier, le SDIT a entériné de grandes 
orientations qui auront un impact important sur le 
territoire métropolitain, prenant en considération les 
besoins et les attentes en matière de transport.

La métropole a donc adopté un plan ambitieux de 
développement de nouvelles infrastructures visant à :

 y Désengorger les routes,
 y Favoriser les transports en commun et changer nos 

comportements par des mesures d’accompagnement 
telles que le développement des aires de covoiturage, 
le déploiement de bornes pour véhicules électriques, 
le plan vélo, ou encore la création de Parking Relais.

 y Ces deux premières orientations ayant pour 
conséquence de limiter la pollution de l’air (3ème 
objectif fondamental). 

La répétition des épisodes de pollution, notamment 
aux particules fines, nous amènent effectivement à agir 
collectivement et de manière pérenne.

[ Au 1er janvier 2020, la MEL  
a donc décidé la gratuité des transports 
publics en cas de déclenchement de la 

circulation différenciée par le Préfet  
(vignette Crit'air ]

Jusqu'à 
présent, 
lorsque l’État 
déclenchait 
la circulation 
différenciée, la 
MEL activait le 
Pass’Environne-
ment qui per-
mettait, pour 
1,65€ d’utiliser 
les transports en commun du réseau Ilévia (métro, bus, 
tramway). 

SUR WAMBRECHIES LES 
TRANSPORTS RÉPONDENT AUX 
EXIGENCES DU QUOTIDIEN...
Après le retour aux anciens circuits des deux Liane 
sur notre territoire, c’est la ligne 88 qui a repris son 
ancien tracé jusqu’à Comines depuis le 4 novembre. 

Le changement de plan bus, effectif depuis fin janvier 
2019, avait posé comme terminus Nord à la ligne 88 l’arrêt 
Chariot d’Or.
Le maire a obtenu le rétablissement de l’ancien tracé 
afin de permettre à nouveau la desserte du Hameau du 
Bihamel et des hameaux situés le long de la route de 
Comines. Le bus scolaire 988 a donc disparu à cette même 
date, les deux lignes empruntant le même trajet entre 
Wambrechies et Comines.
Néanmoins, quelques ajustements sont encore en cours 
d'étude, pour permettre aux bus de cette ligne 88 de 
démarrer le ramassage des passagers plus tôt et dès le 
départ de Comines.

MALGRÉ LA FERMETURE DE LA 
LIGNE TER LILLE-COMINES
La suspension de la ligne Lille-Comines, effective en cette 
fin d’année, le 14 décembre, prive la commune de TER qui, 
s’ils n’étaient pas nombreux, s’avéraient bien pratiques et 
transportaient quelques 300 usagers par jour. 
Le maire, également vice-président en charge des 
Transports au sein de la Métropole Européenne de Lille, a 
suivi ce dossier depuis le départ avec la ferme volonté de 
faire plier la décision. En vain. Tout comme la démolition 
de la maison de garde barrière, que la commune n'a pu que 
déplorer !
Néanmoins la SNCF a mis en place des cars de substitution 
à la ligne Lille-Comines

LA MEL VEUT TENDRE VERS UN RÉSEAU FERROVIAIRE RÉGIONAL

Parallèlement, la MEL, sous la 
conduite  également de notre 
maire, vice-président aux 
Transports vient d’annoncer la 
création de 5 nouvelles lignes 
de tramways, dont une reliant 
Wambrechies à Lille. Les études 
de ce dossier jugé prioritaire ont 
débuté dès ce mois d’octobre.

Ces nouvelles lignes représentent 
55 km de linéaires.

Parmi les autres nouveautés 
du SDIT, on peut noter le 
prolongement à terme de la ligne 
1 du métro vers Eurasanté et la 
création de liaisons express qui 
reliront en bus deux pôles urbains.

Enfin, des lianes seront optimisées 
pour être plus performantes  et 
d'autres seront créées avec une 
volonté de proposer des liaisons de 
périphérie à périphérie pour éviter 
les centres villes...

Affaire à suivre!

Tramway VG Bordeaux©Pline
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La Ville rejoint le projet de parc paysager 
de l’Arc Nord

L’Arc Nord, auquel Wambrechies appartient et qui s’étend 
sur 10 000 hectares regroupant 17 communes du talus 
des Weppes (Escobecques) au Mont du Ferrain, est un 
espace défini comme remarquable, caractérisé par une 
mosaïque de cultures, de paysages et de sites préservés, 
qui concentre des enjeux économiques, sociaux et 
environnementaux multiples.

Posé en limite de la zone dense urbaine métropolitaine, 
ce territoire est soumis à d’intenses pressions foncières 
de consommation, de fragmentation et d’altération qui 
risquent de le dénaturer à terme, notamment à travers 
l’artificialisation des sols.

La Métropole Européenne de Lille a donc lancé dès 2014 
des études visant à créer un parc paysager sur l’ensemble 
du secteur afin de le préserver et de le valoriser.

Une charte de coopération a ainsi été proposée cette 
année aux communes concernées afin de les fédérer 
autour d’une vision partagée de l’Arc Nord dont l’enjeu 
essentiel repose sur la qualité du cadre de vie. 

Adoptée par vos élus à l’unanimité lors du conseil 
municipal du 17 octobre dernier, cette charte engage la 
MEL et les communes signataires à initier un dispositif de 
préservation et de valorisation des espaces agricoles et 
naturels périurbains dès 2020 autour de trois grands axes : 

 y Renforcer la trame verte et bleue

En France, la trame verte et bleue désigne officiellement 
depuis 2007 un des grands projets nationaux français 
issus du Grenelle de l’Environnement. Elle est constituée de 
l’ensemble du maillage des corridors biologiques (ou corridors 
écologiques, existant ou à restaurer). Objectif : enrayer la 
perte de biodiversité.

 y Soutenir une agriculture durable
 y Partager une vision de parc
 y Concrètement, le projet de parc paysager de l’Arc 

Nord doit ainsi faciliter et accélérer 
 y Le développement de sentiers nature,
 y Le maintien et la création de paysages de qualité,
 y La création d’espaces de nature et d’haltes vertes.

Dans cet esprit, la MEL a déjà acquis le parc de la Chanterelle 
à Verlinghem qui était une propriété privée, afin d’en faire un 
espace nature public ouvert à tous.

Aucune participation financière n’est demandée à 
la commune qui sera associée à chaque phase de 
développement, notamment lors de rencontres annuelles 
actant l’avancement du projet de parc paysager et 
réunissant élus, partenaires institutionnels (Chambre 
d’Agriculture, Région, Département...), associations et 
syndicats agricoles.

La MEL a planifié 100 000€ d’études et 500 000€ de 
travaux jusqu’en 2022, puis 100 000€ et 1 000 000€ en 
2023.

La commune a adopté la charte de coopération de ce 
projet porté par la MEL visant à préserver et valoriser 

le patrimoine rural des communes de la frange 
Nord-Ouest de la zone urbaine métropolitaine.
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UNE VILLE 
EN FLEURS!
Wambrechies a reçu 
le 10 juillet dernier, le 
jury régional des Hauts 
de France des villes et 
villages fleuris.

Le verdict est tombé il y a 
quelques semaines : lundi 
25 novembre à Abbeville, 
Wambrechies, par les mains 
de J.M. Le Moing, directeur 

des Espaces Verts et Pierre Pennequin (1er adjoint en 
charge du fleurissement) a officiellement reçu son prix. La 
commune se voit renouveler le Label de la qualité du cadre 
de vie avec 3 fleurs,...

[ Avec félicitation du jury ! ]

3 fleurs, c’est le plus haut niveau de récompense que 
peut décerner ce jury régional qui se compose de 
professionnels du cadre de vie et de l’environnement.

La ville a été évaluée selon les critères nationaux qui 
mettent l’accent sur la stratégie de valorisation paysagère 
de la commune dans le but de favoriser l’attractivité 
touristique et la qualité du cadre de vie des habitants.

La beauté des saynètes fleuries est donc très importante, 
mais le jury tient également compte :

 y Des moyens mis en œuvre, les usages en termes de 
développement durable (économies d’eau, propreté, 
variétés florales adaptées au climat…)

 y De la manière dont la population est associée à 
l’embellissement de la ville. Pour Wambrechies, il s’agit 
par exemple du concours des jardins fleuris…

En support de la visite du jury, les services de la commune 
ont réalisé un fascicule complet des variétés plantées, des 
méthodes et techniques utilisées.

Ce document, qui participe aussi de la note obtenue est en 
intégralité sur le site de la commune wambrechies.fr

LE DESIGN  
S’INVITE SUR LE PORT 
Lancé par la MEL dans le 
cadre de la World design 
capital, POC (Proof of concept) 
s’inscrit dans une démarche 
d’aménagement du cadre de 
vie, d’embellissement, et de 
développement de nouveaux 
usages... le concept encourage 
également la participation citoyenne.

Wambrechies s’est inscrite dans la démarche et a déposé 
un POC : Promenons-nous sur les quais, partant du constat 
que le port de plaisance et les bords de Deûle étaient 
très appréciés et fréquentés des Wambrecitains et des 
touristes. 

[ Nous avons décidé de 
vous solliciter sur ce que  

vous souhaiteriez faire de cet espace ]

Circonscrit dans un premier temps, à la « jetée », sur 
laquelle se trouve le bateau fleuri, la ville a choisi de 
travailler avec une designeuse, Sandra Vilain, de la société 
Pourquoi pas ? et de vous interroger sur la base d’un 
questionnaire et d’un atelier collaboratif lequel a eu lieu le  
22 septembre dernier. 

Si le temps n’était pas au rendez-vous, vous avez été 
assez nombreux à venir vous exprimer et partager un 
moment vraiment convivial et fructueux. Sur les panneaux 
que Sandra Vilain avait exposés figuraient des idées 
d’aménagements pour lesquels vous étiez invités à voter.

Lors de la visite du jury...

Chacun s’est exprimé. 
Sandra Vilain a synthétisé vos envies et vos attentes :

 y Des aménagements simples, qui permettent 
des moments d’échange, de repos, la possibilité 
de s’asseoir, de lire, de manger ou de prendre 
un verre. Intégrés visuellement dans l’identité 
de la commune, des aménagements en bois, en 
matériaux naturels et 
avec des végétaux…

 y Une continuité des 
promenades facilitée le 
long des quais et sur le 
port de plaisance.

 y L’étude est en cours.
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SENSIBILISATION DES ENFANTS AU MONDE DES ABEILLES
Le 18 septembre, avant l’hiver, l’association Bee city, avec laquelle la commune a signé une convention, est 
intervenue auprès des ruches installées récemment au château rouge. 

Même si les abeilles n’hibernent pas, il fallait aérer les 
cadres, surveiller la ponte dans les alvéoles, ou encore 
vérifier le bon fonctionnement de la ruche. L’occasion 
aussi de donner aux insectes un peu de glucose pour 
passer l’hiver sereinement.
.… l’occasion surtout pour les 
enfants des mercredis récréatifs 
de découvrir ou redécouvrir un 
microcosme fabuleux ! Celui des 
abeilles !
Tout au long de l’année, les enfants 
des accueils de loisirs bénéficient 
d’ateliers pédagogiques et des 
activités autour du monde des abeilles, d'informations 
sur leur utilité et leur impact sur notre environnement... 
les enfants profitent également des bienfaits du miel, 
désormais célèbre à Wambrechies....
L’animateur a donc pour la dernière fois de l’année, ouvert

 la ruche et fait observer aux enfants, bouche bée devant 
tant de merveilles, la reine et le faux bourdon (le mâle).
Le projet a démarré en juillet dernier sous l'impulsion 
de la responsable du service jeunesse. Il a nécessité 

des aménagements techniques et 
spécifiques dans le parc du pôle jeunesse 
ainsi qu'une préparation rigoureuse 
des services de la ville, sensibilisés sur 
ce sujet. Des barrières en bois ont été 
mises en place pour délimiter l’espace 
dédié aux ruches. Des plantations, et 
notamment des arbustes mellifères, ont 
été réalisées par le service espaces verts 
et les ateliers avec la participation des 

enfants.
[ Une belle réussite... ]

Les intervenants trouvent les abeilles particulièrement 
sereines et actives pour de jeunes recrues. Une situation 
idéale, des animateurs motivés et une association 
compétente sont sans doute à l’origine de cette réussite !

AUTOUR DU MIEL, DES PROJETS INTERGÉNÉRATIONNELS S'ORGANISENT
Quand on ne peut plus aller sur le terrain, et en 
attendant le mois d’avril que les abeilles se réveillent, les 
enfants participent à d’autres activités.
Organisée par l'équipe dynamique du Foyer logement 
et du service jeunesse, les résidents ont reçu, début 
octobre, une délégation d'enfants des accueils de 
loisirs, ravis de partager un atelier culinaire autour 
d’une recette à base de miel. Des animateurs jeunesse 
particulièrement investis, avaient préparé ce qu'il fallait 

pour mettre en place ce projet tout en partage et en 
bonne humeur !
Ravis de cette expérience, les résidents du Petit 
Paradis ont ainsi expliqué avec beaucoup de patience 
aux enfants eux-mêmes très motivés par la recette, 
comment mélanger les ingrédients, pétrir la pâte....
Un très beau moment de convivialité que les abeilles 
nous ont donné à vivre !
Respectons les !!!

PETITE LEÇON DE CHOSES

Pendant l'hiver, ce sont les 
ouvrières qui maintiennent 
une certaine température 
au cœur de la ruche, leur 
permettant de continuer 
plus ou moins certaines 
activités, C’est le miel, en 
plus de nourrir les larves 
tout au long de l’année, qui 
sert à nourrir ces ouvrières 
et la reine durant cette 
période. Elles ne sortiront 
que lorsque la température 
extérieure passera les 12 °C 
environ.

Les mâles, appelés Faux 
bourdons, sont morts avant 
l’hiver ou, parfois même, 
ont été tués ou chassés 
par les ouvrières , n'ayant 
aucun rôle important si ce 
n’est celui de féconder une 
nouvelle reine en été. 

DES ACCUEILS DE LOISIRS PLÉBISCITÉS

Leur attractivité tient certes à la qualité des interventions et 
des activités proposées, mais va bien au delà.
Depuis deux ans, les effectifs n'ont cessé de progresser. Plus 
30 % chaque année, pour atteindre des records pendant 
les mois d'été. Mais les petites vacances font le plein 
également.
Cette augmentation tient au nombre croissant d'habitants,  
à la volonté de la ville d'accueillir tous les Wambrecitains, 
comme les enfants des communes voisines qui ne mettent 
pas forcément en place d'accueils de loisirs. Enfin, 
Wambrechies a fait le choix d'accueillir, s'ils le souhaitent, 
des enfants porteurs de handicap en recrutant à cet 
effet des animateurs spécialisés. De fait, les dépenses de 
fonctionnement ont été largement revalorisées cette année, 
passant de 223 600 euros à 255 600 euros.

2019110394 WAMB_MAG MUNICIPAL N°56.indd   7 20/12/2019   11:13



8  

A partir de début novembre et conformément au texte 
voté par l’Assemblée nationale en octobre 2018 dans le 
cadre de la nouvelle loi Agriculture, dite loi Egalim, la 

Ville est tenue de 
proposer un menu 
végétarien une fois 
par semaine dans les 
cantines scolaires. 

Ce qu’elle a  bien 
évidemment 
commencé à faire, 
principalement 
les jeudis. Ce 
qui a également 
été mis en place 
dans le cadre des 
Accueils de loisirs du 
mercredi.

Les menus détaillés 
sont consultables 
sur le site de la Ville, 
wambrechies.fr.

CANTINE VÉGÉTARIENNE
Wambrechies se met au vert
Conformément à la loi, la Ville 
propose depuis la rentrée des 
vacances de la Toussaint un repas 
végétarien par semaine aux enfants 
fréquentant la cantine.

ÉCOLES INFORMATIQUES
La commune poursuit la dotation digitale 

des écoles publiques.
L’informatique est une révolution qui est loin d’être 
achevée. Afin de permettre aux écoliers et aux professeurs  
de bénéficier de ce qui se fait de mieux en matière 
pédagogique, la ville investit régulièrement dans du 
nouveau matériel pour garantir au minimum quelques 
années d’utilisation et offrir aux professeurs un large 
éventail permettant de varier les usages.

La mairie vient ainsi de doter les écoles publiques d’Écrans 
Numériques Interactifs (photo). 10 au total, répartis 
comme suit :

 y un à Louis Leroy, Sévigné et Ségur,
 y deux à Pasteur,
 y cinq à Ferry.

Grands (de 65 à 75 pouces de diagonale) afin d’offrir 
un confort visuel aux enfants installés en fond de classe 
et tactiles, ces écrans s’ajoutent aux Tableaux Blancs 
Interactifs (TBI) déjà en place ainsi qu’aux flottes de 
tablettes.

La commune a aussi complété l’équipement des écoles 
en dotant les maternelles Louis Leroy et Sévigné d’un 
nouveau PC portable chacune et démantelé les deux 
classes pupitres des écoles Ferry et Pasteur afin de 
répartir les PC dans les écoles élémentaires sous forme 
d’îlots numériques présents dans chaque classe.
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LES ENFANTS DE LA CRÈCHE À L’ÉCOLE !
La maternelle Louis Leroy a accueilli les enfants de la crèche, 

première étape d’échanges qui vont se poursuivre.

Des effectifs et un 
budget en hausse pour 
l’école de musique
+40% en deux ans... Les effectifs de l’école 
municipale de musique sont en forte hausse et 
frôlent cette année la barre des 200 adhérents, dont 
90% sont wambrecitains.

Afin d’accompagner cet essor, la Ville a augmenté 
de manière significative le bugdet consacré à l’école, 
passé de  148 000€ en 2018 à 175 000 € cette 
année. 

Côté projets, après avoir créé les classes d’éveil 
musical ouvertes aux tout petits en 2018, le 
directeur, Baptiste Dewez, a ouvert cette année une 
classe de Hautbois, diversifiant l’offre pédagogique 
de la structure.

De beaux concerts à venir : 

 Le Petit Prince 
Ce concert réunit l’Harmonie municipale et 
l’orchestre des jeunes de l’école de musique pour une 
revisite musicale du Petit Prince de Saint-Exupéry, 
samedi 7 mars à 19h dans la salle des fêtes.

 Fête de la musique 
Les élèves de l’école investissent le parc de Robersart 
samedi 20 juin pour proposer à toutes et à tous de 
petits concerts à butiner sur le pouce, sur l’herbe 
ou sous le couvert d’un arbre pour fêter l’arrivée de 
l’été.

L’idée vient de la volonté de faire se rencontrer 
régulièrement les enfants de la crèche et ceux de petite 
section dans le but que les premiers découvrent le mode 
de vie des seconds.

Dans un premier temps, les enfants de la crèche ont fait la 
visite des locaux et découvert les différentes activités de 
l'école.

Les dates ont été prises pour faire le match retour : le 
23 janvier et le 6 février sont déjà prévues de nouvelles 
interventions autour du livre et de sa manipulation.

Le projet d’école de Louis Leroy insiste sur la découverte 
de la lecture. Ensemble, les enfants ont aussi travaillé 
autour des images et fait de la peinture au glaçon et de la 
peinture au chocolat...

Les directrices des deux structures, Madame Ligny pour 
l’école Louis Leroy et Madame Florin pour les Petits 
Troubadours ont d’ores et déjà envisagé de clôturer 
l’année par un pique-nique au mois de juin.

OPÉRATION AGRUMES
aux écoles 
Louis Leroy et Jules Ferry
Les associations de parents d’élèves de Louis Leroy et de 
Jules Ferry se sont associées pour fournir aux familles 
des élèves des deux écoles des cagettes d’agrumes 
issues d’une agriculture intégrée respectueuse de 
l’environnement. La vente a eu un franc succès !
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CÔTÉ JUMELAGE…
La ville de Braine le Château en Belgique 
a reçu une délégation wambrecitaine 
avec pour objectif d'engager une 
dynamique de rencontres et d'échanges. 
Vous connaissez certainement le nom 
de la rue, mais pas forcément notre 
histoire commune. En effet, plus de 
mille Wambrecitains y ont été déplacés 
en avril 1917. Pendant la guerre, il y 
avait effectivement nécessité d’évacuer 
femmes, enfants, anciens et malades.

Exposition et spectacle étaient au 
programme de cette journée, et une 
plaque commémorative a été inaugurée 
à l’arrière de l’église de Braine le château 
en souvenir des Wambrecitains décédés 
en ce lieu.

Côté allemand, c'est la ville de Kempen, 
avec laquelle nous avons un jumelage 
depuis plus de 45 ans, qui a fêté le  
2 novembre dernier, ses 725 années 
d’existence officielle ! Datant du Moyen 
Age, la commune a un charme fou avec 
ses façades à colombage, son monastère 
et ses petites ruelles. Une rencontre 
humaine et chaleureuse à cette occasion 
- comme toujours ! – qui a aussi permis 
d’imaginer de prochains projets.

RENCONTRE 
NATHALIE CORNILLE, DANSEUSE DE 
WAMBRECHIES ET D'AILLEURS

Une compagnie de danse wambrecitaine réalise 
deux projets, soutenus par l’Union européenne.

Que fait la compagnie Nathalie Cornille ?

C'est une compagnie professionnelle de danse 
contemporaine dont l’activité principale est la création 
de spectacles pour le jeune et le tout public. Une fois 
créé, le spectacle part en tournée en France et en Europe 
et l’équipe (danseurs, chorégraphe et techniciens, tous 
professionnels du spectacle vivant) part à la rencontre des 
gens.
Etre implanté à Wambrechies qu’est-ce que ça 
signifie pour vous ? 

Originaire du Nord, mon histoire personnelle a croisé 
Wambrechies pour la première fois en 1984. J’y ai habité 
quelques années et j’y suis revenue il y a 20 ans. Je suis 
très attachée à ce territoire à la fois rural et urbain où la 
qualité de vie est une constante priorité. La Culture est 
un long chemin et je suis heureuse de participer à son 
développement sur ce territoire.
Pourquoi s’inscrire dans une dynamique de projet 
européen ?

Etre attachée à son territoire c’est aussi le porter et 
le faire découvrir ailleurs. J’aime cette sensation de 
nombreux allers retours où l’on emmène avec soi un bout 

de son terrain de jeux et de vie. J’aime 
aussi revenir avec d’autres expériences, 
proches ou lointaines et pouvoir les 
partager. Avant d’être sollicitée par ces 
partenaires européens pour des projets 
CREATIVE EUROPE, la compagnie avait 
déjà diffusé ses spectacles dans 10 pays 
d’Europe.
Qu’est-ce que vous allez réaliser avec 
ces partenaires ? 

Un premier projet réunira 5 pays (Slovénie, Pologne, 
Serbie, Roumanie, France) pour réaliser un programme de 
formation à destination des professionnels et pédagogues 
de la danse. La compagnie a été choisie pour son expertise 
en danse contemporaine et son expérience en matière de 
sensibilisation des publics.
Le second projet, de 4 ans, réunira 9 pays (Belgique, 
Slovénie, Italie, Danemark, Allemagne, Royaume Uni, 
Serbie, Hongrie, France). Il donnera le jour dans chaque 
pays à une action artistique dont la thématique est 
le regard sur les populations migrantes et réfugiées. 
Pour la compagnie, la création d’une pièce de danse 
contemporaine dont le titre est "Un petit courant d’air" 
verra le jour en 2021 et sera en tournée à partir de cette 
date.
Comment peut-on découvrir vos créations ?

Nous avons présenté ZESTE ET PAPILLES en mars dernier à 
la Salle des Fêtes. Des écoliers et des familles ont assisté 
aux représentations. Nous participons régulièrement aux 
propositions du service culture et à des projets dans la 
région. Sur notre site, on trouve notre agenda complet !

MAIS OÙ 
AI-JE LA TÊTE ?
Si vous avez participé au 
projet des Baptêmes de 
terre de Fred Martin, au 
printemps dernier, sachez 
que les têtes qui n’ont 
pas encore été restituées, 
ont migré vers le Jardin 
de la Comtesse du Parc de 
Robersart. Vous pourrez les 
admirer tout l’hiver ! 
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AGENDA
CULTURE
13 JANVIER 
Vœux du conseil municipal à la population | 19h Stade JB 
Cibié.
24 JANVIER
Concert de poche avec Adam 
Laloum – programme autour de 
Schubert | 20h Salle des fêtes.
15 FÉVRIER 
Opérette Bouffe d'Offenbach 
Mesdames de la Halle - Scène en Nord Scènes festives 
20h30 Salle des fêtes.
15 ET 16 FÉVRIER
Exposition du GAIL - Groupement des Artistes 
Indépendants de Lille | Château de Robersart.
21 FÉVRIER
Festival Contes et Légendes 
Les Aventureux Coupleux - Cie 
l’Artisserie / Cécile Pérus | 16h 
et 20h Château de Robersart.
4 AU 13 MARS 
Printemps des poètes Poésie, terre d’aventure avec Marie 
Ginet – Exposition et spectacles | Château de Robersart.
3 AVRIL
Ciné-Soupe – soirée de courts métrages et de discussions 
autour d’une soupe | 20h Salle des fêtes.
4 AVRIL
Cérémonie d’hommage aux fusillés du Vert Galant | 11h 
Fort du Vert Galant.
26 AVRIL
Cérémonie d’hommage aux victimes de la Déportation 
11h Fort du Vert Galant.
29 AVRIL 
Journées Pestacle ! Séance de 
courts métrages Dans un nuage 
avec l’Amicale Laïque, ateliers 
et goûter | 16h30 Salle des 
fêtes.

Janvier
Avril 2020

CONCOURS DE POÉSIE 
La poésie a une place toute particulière à Wambrechies 
et chaque année le service culture met à l’honneur 
des grandes œuvres du répertoire comme des auteurs 
contemporains.

Le concours qui y est associé tous les 
deux ans est l’occasion de partager de 
très beaux poèmes. Cette année, nous 
nous inscrivons dans le projet Dis-moi 
dix mots. Nous vous proposons ainsi 
de relever le défi d’écrire un poème 
sur la thématique Au fil de l’eau, avec 
pour contrainte d’utiliser l’ensemble 
des mots suivants dans votre poème 
: aquarelle (nom), à vau-l’eau (adv.), 

engloutir (v.), fluide (adj.), mangrove (nom), oasis (nom), 
ondée (nom), plouf (interj.), ruisseler (v.), spitant (adj.). 
De quoi se plonger dans son dictionnaire et partir dans la 
création. 

Candidatures jusqu’au 28 février 2020. Infos complètes et 
inscriptions sur wambrechies.fr 

LES FENÊTRES QUI PARLENT 
Depuis deux ans, vous êtes de plus en plus nombreux 
à participer à cet événement. L'exposition d'artistes 
locaux à vos fenêtres ou aux devantures des commerces, 
a rassemblé plus d’une quinzaine d’artistes et une 

quarantaine d’œuvres en 2019. 

La prochaine édition aura lieu 
du 14 mars au 5 avril 2020, 
et permettra de créer une 
exposition géante dans la ville 
avec votre participation, en tant 
qu’artiste ou simple habitant.
Pour y participer :
S’inscrire auprès de la mairie (03 28 38 84 53 / culture@
wambrechies.fr), pour se rencontrer le jeudi 10 janvier à 
19h à la salle des réceptions et fixer ensemble un rendez-
vous d’accrochage. Intéressé ? Testez ! 
Pour en apprendre un peu plus sur le projet qui rassemble 
plusieurs communes de la métropole lilloise :  
http://www.lesfenetresquiparlent.org/

L'Alefpa, chargée d'accompagner les jeunes migrants mineurs isolés hébergés  au Cliquenois, a monté, en partenariat avec l'artiste Hélène 
Deghilage, un projet culturel avec une sensibilité qui ne peut laisser personne indifférent. Les jeunes se sont pleinement investis dans la 
réalisation de cette fresque dont la qualité et le réalisme sont saisissants. Leur vie, souvent jalonnée d'événements des plus douloureux, 
apparait dans toute sa dureté au travers de ces tableaux dont les couleurs chaudes ne nous trompent pas. Exposés dans les locaux du 
Cliquenois, ces morceaux de vie devraient voyager, eux aussi... une étape gare Saint-Sauveur à l'occasion des vœux de l'association... 
pour que notre regard sur leurs déracinements, territorial, familial, culturel...se pose avec tolérance et compréhension.

RETOUR EN IMAGES 
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L’art de savoir 
bien vieillir

Pour aider les jeunes seniors 

à bien vieillir,Santé publique 

France a conçu un portail 

web exhaustif qui aborde 

l’avancée en âge d’une 

manière globale et positive. 

À découvrir sans tabou.

TOUS PIÉTONS !
La Ville propose une formation ludique à la sécurité des 
déplacements à pied, jeudi 16 janvier 2020 de 14h à 
16h30, salle Simon Robert du château de Robersart.

Alors que la mortalité des piétons augmente et que 
la marche reste bénéfique pour la santé, la Ville 
invite ceux et celles qui le souhaitent à une formation 
sous forme de quiz animée par un spécialiste de la 
prévention des risques routiers. 

Objectif : sensibiliser chacun de nous, et 
particulièrement les seniors en milieu urbain, aux 
risques auxquels nous sommes exposés en tant que 
piétons et favoriser les bons comportements.

Gratuit, pas de réservation nécessaire. Salle Simon 
Robert, 1er étage du château de Robersart.

SITE WEB

« Tous piétons », c’est aussi un site pour jouer en ligne 
et s’informer.

Découvrez le site touspietons.fr pour jouer seul ou en 
compagnie d’autres internautes, choisis, aléatoires ou 
fictifs.

LE COLIS  DES AÎNÉS
La distribution du colis offert par la Ville aux 
Wambrecitains de plus de 67 ans a eu lieu  
mercredi 11 décembre en salle des réceptions de la 
mairie. Ce sont au total quelques 950 colis qui ont été 
remis !

Rester en bonne santé, préserver son autonomie, garder 
son équilibre, apprendre à mieux manger, repenser son 
cadre de vie, réinventer sa vie sociale...

Si le vieillissement est plus ou moins bien vécu selon les 
personnes, il induit pour toutes et tous de nécessaires 
adaptations des modes de vie.

Santé publique France a donc créé en partenariat avec 
les caisses de retraite un site web, pourbienvieillir.fr, qui 
se veut le portail des jeunes et moins jeunes seniors qui 
souhaitent profiter pleinement de leurs années vermeil.

Organisé par thématiques clairement identifiables, 
coloré et proposant de nombreuses ressources (quiz, 
témoignages de seniors, mots de scientifiques, vidéos, 
articles, carte interactive des ateliers de prévention des 
caisses de retraite...), ce site est un compagnon positif et 
prévenant, à découvrir :

 y  pourbienvieillir.fr

12  
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PRIX DE WAMBRECHIES

Le 28 septembre et le 4 novembre derniers, ont eu lieu 
sur l’Hippodrome 
de Marcq en 
Baroeul, deux 
courses, Prix de 
Wambrechies. 
Pour la première il 
s’agissait de trot. 
La seconde, de 
galop.

A cette occasion, 
une opération 
visant à accueillir 
gratuitement tous 
les Wambrecitains 
avaient été menées, que nous avions relayée sur le site 
et la Newsletter de la ville.

Le 4 novembre, c’est une délégation d’élus de la 
ville qui a été accueillie 
chaleureusement et a pu 
découvrir l’envers du décor  : 
rencontrer les jockeys, les 
chevaux, la pesée, le paddock…

Les élus ont bien entendu 
remis le trophée aux 
vainqueurs : homme et cheval !

Un intérêt de la ville qui a fait 
grand plaisir aux organisateurs 
des courses qui ont à cœur 
de faire découvrir leur beau 
métier.

Une opération à renouveler et n’hésitez pas à vous y 
rendre !

La restauration du château de Robersart 
primée

La ville a remporté le prix départemental Nord des « Rubans du 

Patrimoine » pour ses travaux de restauration du château de Robersart.

Après avoir conjointement dévoilé une plaque symbolique installée sous le porche du château, Daniel Janssens a reçu 
vendredi 29 novembre des mains de Régis Lamblin, président de la Fédération Française du Bâtiment Grand Lille, le 
diplôme marquant l’attribution à la Ville du prix du concours départemental Nord 2019 des Rubans du Patrimoine pour sa 
restauration du château de Robersart.

Décerné par des professionnels du bâtiment et des spécialistes du patrimoine (Fédération Française du Bâtiment, 
Fondation du patrimoine, Groupement Français des Entreprises de Restauration de Monuments Historiques....), ce 
prix adoube la qualité des travaux de rénovation du château et la nouvelle mise en valeur de ce haut lieu patrimonial 
wambrecitain.

Daniel Janssens, diplôme en main, entouré des principaux acteurs ayant participé à la rénovation du château 
et de Régis Lamblin (au premier rang, à gauche de M le Maire), le président de la Fédération Française du 
Bâtiment Grand Lille.
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La rue Obert s’offre 
une seconde jeunesse
Si quelques finitions sont encore à faire, 
l’essentiel du chantier rue Obert est 
dorénavant achevé.

  EN BREF

UN NOUVEAU REVÊTEMENT POUR 
LE PUMP TRACK

UN KIOSQUE DANS LE PARC

La place ronde du parc de Robersart réunissant 
les promeneurs à la confluence des entrées 
rue Obert et espace Robersart va accueillir un 
kiosque à musique.

Grand (une dizaine de mètres de diamètre), 
tout de bois construit, surmonté d’une lyre et 
bénéficiant d’un bel éclairage LED, ce kiosque 
octogonal accueillera, dès que le temps le 
permettra, ses premiers curieux mais aussi ses 
premiers concerts. Les travaux d’édification 
devraient s’achever début 2020.

Remplacement du collecteur d’eau potable, rénovation 
des réseaux d’assainissement, enfouissement des réseaux 
suspendus et rénovation de l’éclairage public, création 
d’un nouveau giratoire et de nouveaux stationnements, 
réfection des enrobés et des trottoirs pour une mise 
en zone 30 jusqu’au pont de la rocade Nord-Ouest : 
la rénovation de la partie de la rue Obert située entre 
l’Avenue Kennedy et la ville de Marquette, qui a débuté en 
août 2018, vient de s’achever.

Enfin, presque. Ne restent que quelques finitions, dont 
les enrobés blancs des trottoirs à poser pour lesquels 
une température clémente est requise -typiquement, au 
printemps.

Toujours est-il que la rue est désormais réouverte à la 
circulation et présente un visage autrement plus séduisant.

Côté sécurité, le nouveau giratoire faisant jonction avec 
l’Avenue Saint Pierre permet de gommer l’ancien cédez-
le-passage qui posait quelques problèmes et offre un accès 
facilité à la Sofranel pour ses nombreux camions.

Photo prise le 12 décembre, juste avant la réouverture

Chantier du giratoire 
avenue de Bondues - avenue de l’Abbé Pierre
Une voie d’évitement du giratoire est en cours d’édification afin de fluidifier le trafic 
dans ce secteur régulièrement saturé aux heures de pointes.

La Métropole Européenne de Lille est en train de 
construire un «shunt», une voie d’évitement qui permettra 
aux automobilistes venant de la zone Match de rejoindre 
directement l’avenue de l’Abbé Pierre sans avoir à prendre 
le giratoire (plan ci-contre).

Ce shunt doit permettre à terme de fluidifier le trafic dans 
le secteur. 

Les travaux devraient s’achever fin mars et ne plus 
occasionner de fortes perturbations de la circulation. 

Cela peut paraître long mais la construction de ce « tourne 
à droite » nécessite de repenser un bassin de récolte des 
eaux pluviales et de réaménager la piste cyclable.

Vers la zone Match

Vers la rocade Nord-Ouest
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RESTRUCTURATION DE LA RÉSIDENCE OBERT
Équipement médicalisé de 67 places, et pourvu d’une unité 

Alzheimer, la Résidence Obert fera bientôt peau neuve.

Au cœur du centre-ville, la maison de retraite de 
Wambrechies accueille depuis 1979, 67 résidents 
dans des bâtiments qui nécessitaient d’importantes 
transformations.

Aussi, après de nombreuses réunions de concertation, de 
rendez-vous, le projet de restructuration de la résidence 
Obert est né.

Le projet vise plusieurs objectifs : 
 y Le confort des résidents dans des chambres d’une 

surface de 22 m² toutes pourvues d’une salle de 
bain et de toilettes individuels. Certaines chambres 
bénéficieront d’une vue sur le clocher de l’église. 
Enfin, la cour intérieure sera aménagée et largement 
agrandie en jardin de promenade par des paysagistes. 
L’ensemble du bâtiment s’intégrera parfaitement à 
l’architecture du centre ville pour une harmonisation 
du bâti.

 y Le respect des normes environnementales (HQE et 
Effinergie) et de sécurité. 

 y Une adaptation face aux défis actuels : 
l’accroissement de la capacité d’accueil de la 
résidence (on passe de 67 à 80 places) permettra de 
faire face à la demande.

En outre, ces 13 lits supplémentaires seront affectés à une 
unité de vie temporaire (pour les personnes atteintes de 
la maladie d’Alzheimer ou souffrant de troubles cognitifs). 
Cet accueil d’urgence et immédiat, le seul dans la région, 
permettra notamment aux aidants de bénéficier de temps 
de répit dans leur accompagnement.

L’ensemble des travaux sera réalisé en site occupé et 
durera 40 mois, avec 3 phases permettant de perturber le 
moins possible le quotidien des résidents.

RESTRUCTURATION DE LA RÉSIDENCE OBERT
Équipement médicalisé de 67 places, et pourvu d’une unité 

Alzheimer, la Résidence Obert fera bientôt peau neuve.

CALENDRIER :
Le marché a été lancé en août 2018.

Le dépôt du permis de construire est prévu pour 
début 2020.

La première tranche sera livrée en janvier 2022 pour 
une fin des travaux prévue fin 2023.

FINANCEMENTS :
Le coût de ce projet est de 10 millions d’euros financés par : 

 y L’ARS à hauteur d'un million
 y Le Conseil départemental à hauteur d'un million
 y Des financements propres : un million, et emprunts
 y Une demande de subvention a été faite auprès de la 

MEL
 y La ville a également été sollicitée ainsi que les caisses 

de retraite.

La résidence Obert, ce sont aussi, en plus de l’équipe 
administrative, 1 médecin à mi-temps, 6 infirmières, 
1 psychomotricien, 1 ergothérapeute, 1 psychologue.
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Ce n’est pas encore spectaculaire car au ras du sol, mais le 
chantier d’édification a bel et bien débuté cet été, avec la 
préparation des fondations des quatre premiers bâtiments.

Le projet, mixte, mêle habitat locatif social, accession 
sociale et accession privée. Sa conception a été guidée par 
trois impératifs :

 y Répondre à la demande de l’État de reconstruire des 
logements accessibles dans les mêmes termes et 
conditions de ressources que ceux détruits,

 y Promouvoir le vivre ensemble à travers une nouvelle 
mixité sociale dans ce quartier, 

 y Poursuivre la rénovation et la transformation urbaine 
du quartier du Vent de Bise en respectant le cadre 
urbanistique de la Loi Alur, à savoir densifier l’habitat 
afin de limiter l’étalement urbain et préserver ainsi les 
zones agricoles.

L’aspect général 
s’intégrera 
harmonieusement 
au bord de Deûle 
face à la distillerie, 
en s’appuyant sur 
les formes de la 
Villa Van Gogh 
posée de l’autre 
côté du pont.

Au final, 106 logements sortiront de terre :
 y 52 logements sociaux, en remplacement de ceux qui 

ont été détruits,
 y 17 PSLA (Prêts Sociaux Location-Accession),
 y 17 logements en accession maîtrisée,
 y Et 20 accessions libres.

Enfin, que les usagers de ces zones se rassurent :
 y Le nombre de places de parkings publics disponibles 

va augmenter : en plus des places de stationnement 
réalisées sur les parcelles privatives de Vilogia, 
des places de stationnement publiques seront 
reconstruites en nombre supérieur suite à la 
démolition du Local Collectif Résidentiel (LCR) ;

 y L'espace vert, les jeux pour enfants et le terrain 
multisports aménagés il y a quelques années seront 
maintenus.

Le projet 
devrait 
s'achever 
au cours 
du second 
semestre 
2021.

Ce 19 décembre 2019, l'aménagement du quartier Est, 
débuté en 2013, voit l'achèvement des secteurs 2 et 3. 

L'ensemble des partenaires associés dans le projet : Gaïac, 
pour l'aménagement du parc d'activités, Nacarat et Sia 
Habitat pour la partie logement et Bulteau développement 
pour l'hôtel, l'ont officiellement inauguré, en présence 
de Damien Castelain, Président de la MEL, de Bernard 
Haesebroeck, maire d'Armentières et Vice-Président 
au logement et à l'Habitat et de Daniel Janssens, maire 
de Wambrechies et vice-président aux transports et aux 
espaces publics de la métropole.

Logements, parc d’activités du XXIème siècle, commerces, 
hôtel … à l'ensemble de ce nouvel espace ayant été 
aménagé de manière paysagère avec un parc intérieur 
urbain, il ne manque plus que l'identité portée par un nom 
que l'on vous invite à proposer dans le coupon réponse 
ci-joint.

Comme Green village et ses nombreuses activités 
commerciales avant lui, il contribuera à l’équilibre et au 
dynamisme urbain de la commune.

L’opération immobilière Domaine Grand air, menée 
par les sociétés Nacarat et Sia Habitat accueillera d'ici 
le printemps 2020, 250 logements : 82 logements 
« sociaux », 20 en accession sociale (PSLA), 10 en 
accession maîtrisée et le reste en accession libre (dont 6 
lots libres). 21 logements sont en locatifs intermédiaires 
(PLI).

LE QUARTIER EST PREND SON ENVOL
Situé entre la rue de Bondues et l’Avenue de l’Abbé Pierre 

le quartier prendra bientôt sa forme définitive.

Le nouveau Vent de Bise  
sort de terre
Après de longs mois consacrés au 
désamiantage puis à la démolition des 
habitations, la construction a commencé !

Pose de 1ère  pierre le 9 déc. 2019

Happy Business Village 

Le parc d'activités du XXIème siècle Ecospace, a reçu 
cette qualification grâce à l'attention portée aux 
conditions de travail des salariés, à la qualité de leur 
espace de travail, ouvert sur l'extérieur et intégré à 
l'environnement.

Ecoresponsable, durable, le parc dispose d'une 
surface de bureaux, commerces et activités mixtes 
de près de 40 000 m². Il héberge également des 
restaurants et une crèche.
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Hôtel-Restaurant Le Bercail
Une ouverture prévue 
au cours du premier 
semestre 2020.

Le Bercail, premier 
hôtel, bar restaurant de 
la commune, s’élèvera 
bientôt sur 4 étages, 
comptant 48 chambres 
au total.

Conçu également 
selon des principes 
d’écoconstruction, il 
disposera de 5 salles de 
réunion modulables qui pourront accueillir jusqu’à 
100 personnes et de grandes terrasses extérieures.

L’ensemble des espaces pourra de surcroit être 
privatisé pour des événements professionnels ou 
familiaux.

Cette opération a répondu à la forte pression de demande 
de logements dans toute la Métropole. Le Domaine Grand 
Air répond aussi à l’exigence de mixité sociale à laquelle le 
maire est particulièrement attaché. 

Les premiers logements témoins ont été inaugurés 
le 20 septembre 2018. Au total, 90 maisons et 
160 logements collectifs ont ainsi été construits.

Après la livraison de l’ensemble des accessions à la 
propriété le 10 juillet dernier… des logements fonctionnels, 
avec petit jardin et garage…nous avons procédé, le 
18 novembre 2019, à la signature officielle et en mairie, 
des baux pour les locataires du bâtiment C de Sia habitat : 
17 collectifs et 6 maisons.

LE QUARTIER EST PREND SON ENVOL
Situé entre la rue de Bondues et l’Avenue de l’Abbé Pierre 

le quartier prendra bientôt sa forme définitive.

PARTICIPEZ 
AU CHOIX DU NOUVEAU NOM DU 

QUARTIER EST (SECTEUR 2-3)

Le thème : l’Espace. Les rues portent d'ailleurs le 
nom d'aviateurs (trices) ...

Votre proposition : _______________________________
Coupon à remettre à l'accueil de la mairie ou envoyez 
votre proposition par mail à  
cabinet.du.maire@wambrechies.fr



Sophie Malle, Directrice 
de Gaïac à l’origine 
du projet Ecospace, 
Nacarat, Sia et Bertrand 
Bulteau, promoteur de 
l’hôtel-restaurant «le 
bercail"avaient organisé 
une réception à la 
hauteur de l’événement 
et de l’image de ce 
nouvel espace de vie et 
d’activités : dynamique, 
riche, varié, chaleureux. Un 
concept bien de chez nous 
auquel participent tous 
les commerçants, chefs 
d’entreprises, restaurateurs, 
habitants….
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Noces d’or 
M. et Mme Dewinter 

14-09-2019
Noces d’or 
M. et Mme Lebergy 
29-09-2019

Noces d’or 
M. et Mme Demuynck 
26-10-2019

Noces de diamant 
M. et Mme Viade 
28-09-2019

Noces de diamant 
M. et Mme Dendauw 

07-12-2019

Noces d’or 
M. et Mme 

Fromont 
15-09-2019

WAMBRECHIES CÉLÈBRE SES HABI-
TANTS ET MET À L’HONNEUR LEURS  
ENGAGEMENTS ET LEURS VIES !

NOCES D’OR ET DE DIAMANT

Le recensement de la population se déroulera à 
Wambrechies du 16 janvier au 22 février 2020. 
Le dernier avait eu lieu en 2015. 

Comment va se dérouler le recensement 2020 ?
La commune de Wambrechies ayant dépassé les  
10 000 habitants, elle sera désormais recensée chaque 
année par sondage auprès d’un échantillon d’adresses 
représentant 8% des logements.
L’un des agents recenseurs recrutés par la Ville se 
présentera chez vous.
Le plus simple : choisissez d’être recensé en ligne en vous 
connectant sur le site www.le-recensement-et-moi.fr avec 
les identifiants qui vous seront donnés par votre agent 
recenseur. Cette démarche est simple, rapide et sûre.
Si vous préférez répondre sur les documents papier, l’agent 
recenseur vous remettra une feuille de logement et autant 
de bulletins individuels qu’il y a de personnes vivant dans 
votre logement. A un moment convenu avec vous, l’agent 
viendra récupérer l’ensemble des documents.

Se faire recenser est un geste civique, utile à tous.

Retrouvez toutes les informations relatives au recensement 
sur le site 
www.le-recensement-et-moi.fr

BREVET DES COLLÈGES
Les années se suivent et se 
ressemblent.

Lors de la Cérémonie Républicaine 
de remise du Diplôme National du 

Brevet, le Collège Debeyre nous a de nouveau fait 
part de ses excellents résultats. Les élus des deux 
communes, Wambrechies et Marquette ont offert aux 
lauréats une place de cinéma.
Félicitations aux élèves et bravo à toute l’équipe 
enseignante ! 

Vos agents recenseurs : Edith Estin, Philippe et 
Anne-Marie Gruson.

2019110394 WAMB_MAG MUNICIPAL N°56.indd   18 20/12/2019   11:37



19  

EXPRESSION POLITIQUE
Publiée sous la responsabilité de ses auteurs

POUR SERVIR 
WAMBRECHIES

PROPOS ET A PROPOS.
Suite à la scission de la majorité, mon 
expression est passée de 800 à 154 
caractères.
Toutefois, vous pouvez me retrouver 
sur facebook.
De bonnes fêtes de fin d’Année et 
mes Meilleurs Vœux pour 2020.
Jean Luc BONTE
Plus d’info :  
facebook « POUR Servir 
Wambrechies JLB»

Notre groupe ne pensait 
pas entrer dès cette année 
au Conseil Municipal, mais 
les décisions de Monsieur 
le Maire ont précipité les 
évènements.
Le maire ayant annoncé à maintes reprises que c’était son dernier 
mandat et qu’il ne se représenterait pas, a désigné son successeur. 
Ne souscrivant pas à cette décision, nous avons été 4 adjoints et 
une conseillère municipale à rejoindre Sébastien Brogniart pour les 
prochaines élections municipales de 2020. 
Le maire n’admettant pas notre décision nous a retiré toutes nos 
délégations et nous a exclus de son groupe, malgré notre souhait de 
continuer notre tâche. 
Nous continuerons néanmoins à contribuer au bien-être des habitants 
de Wambrechies et vous souhaitons d’ores et déjà de très bonnes 
fêtes de fin d’année et une année 2020 répondant à vos attentes.
Pour le groupe « Wambrechies, ce lien qui nous unit »

WAMBRECHIES
CE LIEN QUI NOUS 

UNIT

Cette dernière tribune 
nous permet de relater 
les évènements de ces 
dernières semaines qui ne 
vous ont sans doute pas 
échappés.
En toute clarté nous souhaitons y revenir ici.
Si nous regrettons le départ de certains de nos 
collègues vers notre concurrent, nous nous devons de 
rappeler que notre groupe majoritaire a désigné Jean 
Luc Itier pour succéder à notre Maire qui ne souhaitait 
pas se représenter. Le premier adjoint avait, lui aussi, 
brigué cette succession, mais notre groupe « Réussir 
Wambrechies » en a décidé autrement, notamment 
parce que Michel Sas ne souhaitait effectuer que 3 ans 
avant de passer la main à un nouveau maire, en cours de 
mandat.
Ce procédé nous ne l’avons pas accepté, par respect 
pour nos électeurs et c’est aussi pour cette raison que 
notre choix s’est porté sur Jean Luc Itier.
Dès lors, les choses paraissaient être rentrées dans 
l’ordre, puisque le premier adjoint a poursuivi ses 
missions en présentant les délibérations d’ordre 
budgétaire, votées par tout notre groupe. 
Nous avons donc été très étonnés d’apprendre par 
les réseaux sociaux que 4 adjoints et une conseillère 
municipale rejoignaient notre concurrent.
Quelle motivation pour quitter ainsi notre groupe, sans 
s’en expliquer, sans en donner les raisons ?
C’est en fait lors d’une explication avec notre maire 
que Michel Sas s’est dévoilé, l'informant qu'il avait des 
contacts avec Sébastien Brogniart depuis 2014. On ne 

peut que se poser la question de la loyauté de Michel Sas 
envers notre maire pendant tout ce mandat. 
Voir ainsi la majorité se dissoudre a été pour nous un 
moment très difficile. 
Monsieur le Maire en a bien sûr tiré les conséquences : 
on ne peut faire campagne contre celui qui a été désigné 
par la majorité pour reprendre le flambeau et continuer 
à gérer des pans de l’action municipale. On ne peut 
comme on dit avoir « un pied dehors et un pied dedans ».
Les décisions doivent s’assumer jusqu’au bout : comme 
le prévoit la réglementation en de telles circonstances, 
Monsieur le Maire a retiré les délégations qu’il avait 
accordées aux adjoints partis rejoindre Sébastien 
Brogniart et a proposé au Conseil municipal de les 
démettre de leur fonction.  Ce qui a été fait lors du 
Conseil du 20 septembre 2019.
Et en application du règlement intérieur du Conseil 
municipal, l’expression dans cette tribune a été répartie 
entre les groupes au prorata du nombre d’élus.
Ces explications, nous les devions à chacun d’entre vous, 
de façon à ce qu’aucune ambiguïté ne subsiste.
Malgré ces évènements, nous continuons à mener à 
bien les actions entreprises : Les Rubans du Patrimoine, 
décernés fin novembre pour la qualité de la réhabilitation 
du château de Robersart, couronnent l’ensemble du 
travail accompli depuis toutes ces années en faveur 
de notre patrimoine. Nous ne voulons retenir de cette 
année que ce qui a été fait pour notre commune.
2020 sera certes une année de changement. Nous vous 
souhaitons au nom du groupe « Réussir Wambrechies », 
une très belle année.

RÉUSSIR 
WAMBRECHIES
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Te Deum | Concert de la chorale Point d'Orgue | Dimanche 8 décembre, église Saint Vaast.

ÉLECTIONS

2020

Inscriptions sur les listes électorales : 
Vous avez jusqu’au 7 février 2020 
pour vous inscrire.
En 2020, nous serons tous appelés 
à aller voter pour :

Les Municipales (le Maire est élu pour 
6 ans)
• 1er tour : Dimanche 15 mars 2020 
• 2nd tour : Dimanche 22 mars 2020
Les rappels de circonstance…
Pour voter, présentez-vous au bureau 
de vote dans lequel vous êtes inscrit 
et munissez-vous d’un justificatif 
d’identité (pour connaitre la liste 
des pièces acceptées, vous pouvez 
aller consulter le site du Ministère de 
l’Intérieur :  
www.interieur.gouv.fr)

Si vous avez déménagé et que votre 
nouvelle adresse ne correspond plus 
à votre inscription électorale, il est 
possible que vous soyez radié des listes 
de la commune. 
Il convient donc de contacter la 
mairie.
Enfin, si vous ne pouvez pas vous 
déplacer pour voter, n’oubliez pas 
de donner procuration à un électeur 
inscrit sur cette commune
Pour information, les dates des 
élections des années à venir :
• Élections départementales : 2021
• Élections régionales : 2021

Pour tout renseignement
> En Mairie, service élections

03 28 38 84 06 
elections@wambrechies.fr 

Et sur le site internet de la Ville wambrechies.fr

Concert de l'Harmonie 
municipale.

Le soliste Lucien Berrier à la 
clarinette, le 1er déc 2019

Duo amoureux dans l'opéra | Scènes en Nord | Dimanche 15 décembre, 
salle des fêtes.

Concert de l'Harmonie 
municipale.

Concert de l'Harmonie municipale 
du 1er déc 2019.

Abdou Mbaye et le Xalat de Dakar 
Concert au Cliquenois le 10 déc 2019
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